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Protokoll der Schulvereinssitzung vom 26.10.2022 

 

Anwesende: 

Fr. Schmidt, Fr. Lommatzsch, Fr. Gramkow, Fr. Schreiber, Fr. Starkgraff, Fr. Füssel, Fr. Weniger,  

Hr. Thobaben, Hr. Nagel, Hr. Schomaker-Massing, Hr. Schmidt 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Tätigkeitsbericht des Vorstands 

3. Bericht der Kassenprüfer 

4. Entlastung des Vorstands und der Rechnungsführerin 

5. Verabschiedung und Neuwahl von Gremiumsmitgliedern 

6. Beratung und Abstimmung über eingegangene Förderanträge 

7. Informationen zur Musikinstrumenten-Ausleihe 

8. Verschiedenes 

TOP 1: Begrüßung 

Frau Schmidt begrüßt die Anwesenden und bedankt sich bei allen Beteiligten für die konstruktive 

Zusammenarbeit. Die Sitzung beginnt um 19:30 Uhr und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP2: Tätigkeitsbericht des Vorstands 

Frau Lommatzsch trägt den von Frau Schmidt und Frau Lommatzsch erstellten Tätigkeitsbericht des 

Vorstandes vor. 

TOP3: Bericht der Kassenprüfer  

Herr Schomaker-Massing berichtet über die Durchführung und das Ergebnis der Kassenprüfung. Die 

Stichprobenprüfung der Einnahmen und Ausgaben hat eine fehlerfreie Kassen- und Rechnungsführung 

ergeben. Die Ausgaben des letzten Jahres waren geringer als die Einnahmen, so dass sich der Kontostand  

weiter erhöhte. Da der Verein aus steuerrechtlichen Gründen kein Vermögen aufbauen darf, wurde im 

Hinblick auf das Förderungsprojekt „Aula-Technik“ eine Rückstellung in Höhe von 10.000€ gebildet. 

 Erfreulicherweise konnten die Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge für das laufende Schuljahr durch 

verstärkte Werbemaßnahmen in den 5.ten und 6.ten Klassen um ca. 2.000 € gesteigert werden. 

TOP4: Entlastung des Vorstands und der Rechnungsführerin 

Der Vorstand und die Rechnungsführerin wurden einstimmig entlastet. 

TOP5: Verabschiedung und Neuwahl von Gremiumsmitgliedern 

Frau Starkgraff beendet ihre langjährige Mitarbeit im Schulverein. Das gesamte Gremium bedankt sich für 

ihre Mitarbeit. Für die Neuwahl in den Beirat stellt sich Frau Anne C. Zappe zur Wahl und wurde  einstimmig 

gewählt. Ebenfalls beendet Norbert Fuchs seine langjährige Tätigkeit als Rechnungsprüfer. Das gesamte 

Gremium bedankt sich bei ihm für sein Engagement. Zur Nachbesetzung stellt sich Frau Schreiber zur Wahl 

und wurde einstimmig als neue Rechnungsprüferin gewählt. 

TOP6: Beratung und Abstimmung über eingegangene Förderanträge 

A1: Musikfachschaft – 2 Klarinetten, 2 Querflöten – ca. 3.400€ 

Frau Weniger beantragt die Neuanschafung von 2 Querflöten und 2 Klarinetten für den Einsatz in der im  

August 2022 neu am Gymnasium Meiendorf eingerichteten Minimusikschule. Die Minimusikschule verfolgt 

das Ziel mehr Kinder aus den Klassen 5. und 6. für das Musizieren zu begeistern. Der Unterricht wird in 

Kursen von max. 5 Kindern wöchentlich durch Honorarkräfte durchgeführt. Die Finanzierung der 

Honorarkräfte erfolgt durch den Schuletat. Die Teilnahme an der Minimusikschule ist auf 2 Jahre begrenzt. 

Der Angebotspreis für die Instrumente in Höhe von 3.400€ wird nicht garantiert, sodass es bis zur Bestellung 

der Instrumente zu einem etwas höheren Preis kommen kann. Der Antrag wurde einstimmig mit der Auflage 

genehmigt, dass bis zur Bestellung der Instrumente alle derzeit Ausleihenden ihren Schuljahresausleihbetrag 
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in Höhe von derzeit 60 Euro als Schulvereinsmitglieder beglichen haben und in einem Gespräch zwischen der 

Musikfachschaftsleitung und dem Schulverein die Umstellungsabwicklung auf eine  Neuversion des 

Ausleihvertrages mit Lastschriftmandat für alle Alt- und Neuverträge zufriedenstellend mit eindeutiger 

Verantwortlichkeit geregelt wurde.  

A2: Spanienreise – 40€ p.P. – 2.320€ (56 TN) 

Frau Meixner-Arango beantragt für die Sprachreise nach Spanien einen Zuschuss in Höhe von 40€ pro 

Teilnehmer/Teilnehmerin. Mit den zusätzlichen Kosten für die Sprachschule in Madrid ergeben sich ca. 465 

Euro Reisekosten pro Teilnehmer. Die Durchführung einer Flugreise wird unter Klimaaspekten von einzelnen 

Gremiumsmitgliedern kritisch betrachtet und eine Ausgleichsabgabe zur Kompensation wurde diskutiert. 

Diese Abgaben werden aber nicht aus Schulvereinsgeldern finanziert.  Aufgrund der Kosten für die 

Sprachschule wird ein Zuschuss in Höhe der beantragten 40€ für diese sowie auch für zukünftige gleichartige 

Fahrten grundsätzlich als förderungswürdig eingestuft. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A3: Sporttrickots – 720€ (30 TN) 

Herr Nagel beantragt für die Anschaffung von 30 Trickots mit Aufdruck für die Sportassistenten 720€.  

Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A4: Mathefachschaft – 2 Matheworkshops – 800€ (30 TN) 

Herr Dr. Brüchert beantragt für die Durchführung von 2 Matheworkshops 800€. Das Geld dient der 

Finanzierung der Assistenten, die den Workshop begleiten. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A5: Aula-Technik – Rückstellung in Höhe von 10.000€ - vorhergehender Antrag 1.104€ 

Für die Aula-Technik wurde bereits im März 2022 ein Betrag in Höhe von 1.104 Euro für die Anschaffung von 

Scheinwerfern zurückgestellt, die nach Rücksprache mit Herrn Lücke  und Herrn Mish bei Veranstaltungen in 

der großen Aula verwendet werden sollten. Da die derzeitige Elektrik in der großen Aula überprüft bzw. 

modernisiert werden müsste, um neue Scheinwerfer u.ä. zu installieren, wurde der Betrag auf 10.000 Euro 

aufgestockt.  

Der Antrag zur Rückstellung in Höhe von 10.000 Euro wurde mit der Auflage genehmigt, dass dem 

Schulverein vorab eine Artikelbestellliste für ein Veranstaltungstechnikkonzept vorgelegt wird, dass in enger  

Abstimmung zwischen der stellv. Schulleitung und der Technik-AG erstellt wurde. Die Inbetriebnahme des 

neuangeschafften Technikequipments in der großen Aula muss durch eine aus dem Schuletat modernisierte 

elektrische Grundinstallation gewährleistet sein, welches bis zum Schuljahresende im Juli 2023 projektiert 

sein sollte.  

A6: Biofachschaft – Gartengeräte – 900€ (15 TN) 

Herr Hutschenreiter beantragt für die Anschaffung von Gartengeräten (z.B. Spaten, Harken, Handschuhe) für 

die Gartenteich- AG 900€. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A7: Nähmaschinen AG – Wartung, Material – 250€ (15 TN) 

Frau Ripp beantragt für die Wartung einer Nähmaschine sowie für die Anschaffung von Material ein Betrag 

von 250€ zur Herstellung von Stoffservietten etc. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A8: Kunstfachschaft – Auladeko – 260€ 

Frau Gottschalk vom Caterer Alsterfood beantragt für die Anschaffung von weihnachtlichen Kunstblumen als 

Auladekoration einen Betrag in Höhe von ca. 60€. Frau Zepter möchte mit den Schülerinnen und Schülern 

der Klasse 10 den Leseraum für das Leseförderprojekt verschönern, wofür sie ca. 200€ für Stifte, Papier 

etc.beantragt. Beide Anträge wurden einstimmig genehmigt. 

A9: Geschichtsfachschaft – Thalia Projekt – 400€ (30 TN) 

Herr Lücke beantragt für die Referenten eines Theaterstücks zum Thema „Nationalsozialismus“  einen 

Zuschuss in Höhe von 400€. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A10: MUN – 2.000€ (70 TN) 

Frau Runge beantragt für die Teilnahme an 4 geplanten Konferenzen einen Zuschuss in Höhe von 2.000€. 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 
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A11: Klassenreisen Zuschuss – 1.500€ 

Herr Nagel beantragt für die Gewährung von Zuschüssen zu Klassenreisen aus sozialen Gründen für das von 

ihm verwaltete Budget einen Betrag in Höhe von 1.500€. Aufgrund der Inflation und der allgemeinen 

wirtschaftlichen Lage rechnet das Gremium zukünftig mit einer steigenden Anzahl an zu bezuschussenden 

Klassenreisen im Rahmen der behördlichen Höchstgrenzen. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A12: Klassenausstattung 5. Klassen einschl. Fußbälle – 400€ (100 TN) 

Für die Erstausstattung der neuen 5. Klassen werden 400€  für den Kauf neuer Fussbälle und für die 

Klassenkassen der neuen 5. Klassen zurückgestellt. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

A13: Instrumentenreparatur Musiksammlung – 1.000€ 

Frau  Töller und  Frau Weniger erwarten Instrumentenreparaturkosten in Höhe von ca. 1.000€ pro Schuljahr 

für die schulische Musiksammlung und beantragen eine Kostenübernahme durch den Schulverein. Eine 

konkrete, d.h. instrumentenbezogene Schätzung anstehender Reparaturen ist derzeit nicht vorhanden und 

wurde vom Schulverein unter etatplanerischen Überlegungen angeregt. Instrumente, die nach Prüfung durch 

einen Sachverständigen unter wirtschaftlichen Gesichtspunkten nicht mehr zu reparieren sind, werden beim 

Kauf neuer Instrumente z.B. mit einer Gutschrift in Höhe von 50€ mit angerechnet.  

Ein vereinfachtes Antrags-und Genehmigungsverfahren ermöglicht der Musikfachschaft Rechnungen mit 

einem Rechnungsbetrag in Höhe von max. 200€ direkt digital beim Schulverein während des Schulbetriebs 

einzureichen, um eine zeitnahe Reparatur von Instrumenten zu gewährleisten.Bis zu einer Höhe von 1000 

Euro pro Schuljahr ist dieser Betrag abrufbar. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. 

A14: Elbtonal-Percussion – 1.700€ (100 TN) 

Hierzu lag zum Zeitpunkt der Schulvereinssitzung kein Antrag vor. Es erfolgte keine Beschlussfassung. 

A15: Abi / Einschulung 2023 – 1.000€ (150 TN) 

Für den Sektempfang im Rahmen der Abiturfeier 2023 sowie für die Bereitstellung von Getränken/Gebäck  

bei der Einschulung der neuen 5. Klassen wird ein Betrag in Höhe von 1.000€  für die Kostenbegleichung 

zurückgestellt. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. 

A16: Stadtradeln Prämie Klassenteams – 1.500€ (24 Klassen) 

Für die Teilnahme an der Initiative „Stadtradeln“  wird eine Prämiensumme in Höhe von 1.500€ zurückgestellt. 

Die Prämierung beinhaltet einen sozialen Aspekt bei der Mindestanzahl an Teilnehmern/Teilnehmerinnen je 

Klasse/Gruppe als auch einen sportlichen Aspekt durch die Festlegung einer gemeinsam erzielten 

Mindestkilometerleistung. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. 

A17: Foto AG – 250€ 

Hierzu lag zum Zeitpunkt der Schulvereinssitzung kein Antrag vor. Es erfolgte keine Beschlussfassung. 

A18: Schulvereinsverwaltung – Software, Haspa, Büromaterial – 500€ 

Für die Verwaltung des Schulverein sind lfd. Ausgaben erforderlich. Hierfür ist kein Beschluss erforderlich, da 

diese Ausgaben für den Betrieb des Schulvereins zwingend notwendig sind. 

A19: Schulvereinswerbung – Flyer, Beutel, Schulutensilien, Süßigkeiten - 2.000€ 

Der Vorstand beantragt für die Anschaffung von Werbematerialien einen Betrag in Höhe von 2.000€, um 

durch gezielte Maßnahmen die jährlichen Einnahmen und die  Anzahl der Vereinsmitglieder zu erhöhen. Der 

Zusammenhalt und die Zusammenarbeit unter allen Schulbeteiligten soll durch diese Maßnahmen gestärkt 

werden.Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. 

A20: Reisekostenzuschuss für Referentenbegleitung und Härtefallregelung-1022€ 

Herr Marx beantragt die Übernahme der Reisekosten in Höhe von 700 Euro für einen externen Referenten, 

der im September 2022 eine Tutorenreise begleitete. Grundsätzlich kann der Schulverein keine nachträglich 

beantragten Kosten erstatten. Die Kostenübernahme aus dem Schuletat wird durch die Schulleitung geprüft.  

Des weiteren beantragt Herr Marx die Übernahme der Reisekosten für einen Schüler, der aus 

gesundheitlichen Gründen kurzfristig nicht mitfahren konnte. In diesem Zusammenhang wurde darauf 

hingewiesen, dass in der Vorbereitung von Klassen-/Tutorenreisen von Seiten der Schule der Abschluss von 
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Reiserücktrittsversicherungen mit dem Eltern thematisiert werden sollte. Aufgrund eines hier vorliegenden 

Härtefalls wird ausnahmsweise der  Antrag mit 10 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung an Herrn Nagel zwecks 

Prüfung einer anteiligen Kostenerstattung über das Schulvereinsbudget für Klassenreisezuschüsse 

weitergeleitet und genehmigt. 

TOP7: Informationen zur Musikinstrumenten-Ausleihe 

In einem gemeinsamen Gespräch zwischen der Musikfachschaft und dem Schulvereinsvorstand 

einschließlich der Rechnungsführerin soll die Abwicklung für die Instrumentenausleihe dezidiert besprochen 

und die Verantwortlichkeiten für die Zahlungseingänge der Ausleihgebühren in diesem und in den nächsten 

Schuljahren festgelegt werden.  

TOP 8: Verschiedenes/Aussprache 

Herr Nagel teilt seine Überlegungen zur Nutzung der Fussballtore in der Pause. Aufgrund der Unfallgefahr 

können die großen Tore nur unter Aufsicht genutzt werden. Die kleinen Tore sind in der Vergangenheit leider 

immer wieder entwendet worden und müssten unter eine besondere Aufsicht und/oder Verschluss gestellt 

werden. Gesucht werden Ideen, wie der Sportplatz bzw. Sportgeräte zukünftig in Pausen mehr genutzt 

werden könnten? 

Frau Weniger regt die Durchführung von Selbstverteidigungskursen an, um die Kinder im Umgang mit 

Gefahrensituationen zu stärken. Der Schulverein unterstützt das Vorhaben, wenn die Sportfachschaft weitere 

Informationen einholt und im März 2023 einen Antrag dazu einbringt.  

Der Schulverein bittet darum, Rechnungen während des Schulbetriebs und nicht in den Ferien per E-Mail an 

den Schulverein zu senden,  damit  Ärger bei Lieferanten und höhere Mahnkosten vermieden werden. 

Die Weihnachtskonzerte finden diesmal am 30.11./ 01.12.2022 um 19 Uhr in der großen Aula des Gymnasium 

Meiendorfs statt. 

Herr Thobaben bedankt sich für die geleistete Arbeit des Schulvereins. 

Der nächste Sitzungstermin ist voraussichtlich am 22.03.2023 um 19:30 Uhr in der großen Aula. 

Frau Schmidt beendet die Sitzung um 21:30 Uhr. 
 
Protokollant: Herr Schmidt  

 


